

ca, lamentablemente, falleció de cáncer al comenzar los '90.

La DINA/CNI seleccionó a periodistas de la fuente policial para formarlos en "Inteligencia de la Información", asignatura impartida en su Escuela de La Rinconada de Maipú. De acuerdo al testimonio de un "ex alumno", algunos avezados estudiantes se encuentran entre los firmantes de una carta en apoyo a Claudio Sánchez difundida en estos días en la prensa.

Guillermo Torres, quien cuestionó su argumentación "para justificar el que no se cumpla con el deber de analizar en las instancias gremiales adecuadas, el comportamiento de periodistas que faltaron a sus compromisos y se prestaron para graves conductas antiéticas". Recordando, además, que Santibáñez forma parte del Tribunal Nacional de Ética del Colegio de Periodistas.

El Colegio expulsó en 1999 a Manuel Fuentes Wendling, director de la revista *Tiempos del Mundo*, del Reverendo Moon, por delatar en *La Segunda* en 1975 la militancia comunista de Felidor Contreras, dirigente del Colegio, y declarar "marxista" a Fernando Reyes Matta, entonces exiliado, cuando ambos epítetos costaban la vida. Fuentes hizo notar que Contreras "caminaba tranquilamente por las calles".

El entonces diputado DC Andrés Aylwin, afirmó en 1997 que un mínimo libertad de prensa hubiera frenado el crimen de los deteni-

dos desaparecidos, tal como muy pocos jueces salvaron la vida de numerosos presos con solo acoger un hábeas corpus o visitar una prisión de la DINA.

Manuel Cabieses, director de *Punto Final* y ex dirigente del Colegio, llevó al Tribunal Ético a su "colega" Agustín Edwards, dueño de *El Mercurio*, por haber recibido fondos estadounidenses para derrocar a Salvador Allende y tergiversar la verdad durante décadas, pero su libelo no prosperó. Fernando Paulsen reclamó en Chilevisión un "mea culpa" de los medios ante el Informe Valech. El Colegio recogió también el guante y se propuso realizar su propio debate interno, a través de todo el país, para culminar (quizás en enero) con un plenario nacional, instancia estatutaria similar al Congreso. Lo hará internamente, por la salud de la profesión, porque considera que es una obligación ante la sociedad y por los miles de jóvenes que estudian para ser periodistas.

Abraham Santibáñez eligió a *El Mercurio* del 2 de diciembre para sostener (en una carta al Director) que por sacar a la luz estos trapos sucios del periodismo "podríamos estar peligrosamente cerca" de una "justicia popular" (...), "a veces expedita y cruel". Lamentablemente, el diario nunca publicó la réplica del ex presidente de la Orden,

TESTIMONIOS
El relato de un testigo
 Pocos fueron los periodistas que presenciaron los dramáticos momentos de la Moneda. Un reportero fue el primero en salir del edificio.
 16 de Julio de 1975

Sangrienta "Vendetta" Interna Hay en el MIR
 Cadáveres de Wendelmann y Robos tam aparecieron envueltos en una bandera chilena y con letreiro que decía: "TRAIDORES"
 "Desaparecidos" en Chile resucitaron en Argentina, pero ahora son ultimados por sus propios compañeros
 Reportero: Ruben David Arriaga
 24 de julio de 1975

Exterminan como ratas a miristas
 Un total de 50 extremistas chilenos, entre muertos, heridos y evadidos, fueron identificados por el F...
 General del F...
 ster Arizti

Entre ellos se eliminan los extremistas chilenos

Trato "deferente y buena salud"
 Desde...
 Cuatro periodistas magallánicos recorrieron el velo tras el accidente en Isla Dawson.

ISLA DAWSON

SÍ, al galope
 Fue un Sí firme el que se detectó en todo el país, desde las zonas rurales hasta las ciudades.
 No hubo reacciones callejeras.
 Llamaron a...

Nuestro diario: la objetividad
 crítica en estos momentos. Vamos a entregar elementos para que el gobierno de don Salvador Allende pueda tomar una decisión.

3 muertos y 10 heridos
 Renunció Vicepresidente

Sangrienta "Vendetta" Interna Hay en el MIR

Exterminan como ratas a miristas

Entre ellos se eliminan los extremistas chilenos

Trato "deferente y buena salud"

ISLA DAWSON

TESTIMONIOS
El relato de un testigo

Sangrienta "Vendetta" Interna Hay en el MIR

Exterminan como ratas a miristas

Entre ellos se eliminan los extremistas chilenos

Trato "deferente y buena salud"

ISLA DAWSON

SÍ, al galope